

# EL REPUBLICANO

DIARIO DE LA MAÑANA

Año II | San José, C. R., miércoles 14 de mayo de 1913 | Nm. 402

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ  
OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

PUROS SALVADOREÑOS,

Finos y corrientes,

vende solo al por mayor en su Depósito de Tabacos,

JORGE CASTRO G.

¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.

Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio». Únicos importadores,

Antonio Urbano y Hno.

## CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza  
Hielo y Aguas Gaseosas  
Única fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tdas. al día.

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; desearse de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasteurización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarparrilla

## SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

### FERRETERIA DEL MERCADO

DE

GABRIEL VARGAS Y Co.

Artículos últimamente recibidos:

ZINC LISO EN LAMINAS,—de 6 pies  
VIDRIOS PLANOS,—para ventanas  
TEJIDO DE ALAMBRE,—para cercas gallineros  
LAMINAS DE HIERRO NEGRO Y GALVANIZADO,—de diferentes gruesos  
ARTICULOS DE HOJALATA,—para cocina  
GRAPAS DE ACERO,—para fajas de transmisión  
FILTROS «NOXALL»,—y piedras de repuesto para los mismos  
UTILILES ELECTRICOS,—y alambres para instalaciones

Además, hay un constante y variado surtido de herramientas para las artes y oficios.

¡¡¡ PRECIOS REDUCIDOS !!!

### LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?  
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incopiable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ  
Único Agente en Costa Rica.

San José 5 de enero de 1912. Apartado 406

SEÑORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS

### LA POUPEE

— DE —

BEJOS M. YAMUNI

Acaba de recibir un buen surtido de casimires para caballeros, de muy buen gusto y de preciosos dibujos. Ropa blanca para señoras; fustanes, calzones y camisones sumamente baratos. También gran surtido de juguetes a precios bajísimos.

26—11

### A nuestros abonados

Hemos dispuesto, para su comodidad, establecer la siguiente tarifa de suscripción de EL REPUBLICANO.

Un mes . . . . . \$ 1 00  
Seis meses . . . . . 5 50  
En año . . . . . 10 00

### Se necesita una casa

pequeña, independiente, de madera ó de bajareque; se alquila por largo tiempo. Informes a esta oficina.

### Chismes cablegráficos

El asunto entre el Japón y EE UU.

Ataque de sufragistas

Retorno de don Alfonso a Madrid

Nueva York, 11.—Los estudiantes argentinos en la Universidad de Cornell celebraron hoy una noche argentina con una conferencia sobre el país y otros números. Naon visitó la Universidad y asistió al almuerzo dado por el ex-Presidente White en su honor. También asistió a la fiesta de la noche, pronunciando discursos sobre los progresos sociales de Argentina, sobre la función de los estudiantes argentinos y sobre las universidades americanas. El éxito fue muy grande.

Río Janeiro, 11.—El Presidente aceptó la renuncia del Ministro de Hacienda, Francisco Zalles; el Ministro del Interior, Correia, se hizo cargo del Ministerio de Hacienda, provisionalmente. Se reunió el comité de los republicanos conservadores y habiendo Pinheiro Machado anunciado que retiraba su candidatura a la Presidencia, el comité propuso para candidato al ex-Presidente Campo Zalles, pero la comisión parlamentaria rehusó aceptarla y recomendó a Albuquerque Lins, ex-Gobernador de Pablo y candidato a la Vicepresidencia del llamado partido civilista, que apoya la candidatura de Ruy Barboza.

Montevideo, 11.—La comisión de la cámara aprobó el contrato con Toomy Hnos. y Cª, de Nueva York, para construir un faro. Cerca de 30 mil personas hicieron una demostración anoche contra el bill, previendo a la revisión de la constitución.

Washington, 11.—En el Departamento de Estado se confirma la actitud de los Estados Unidos que no alterarán su política en México. No reconocerá al Gobierno sino hasta que se verifiquen las elecciones para nuevo Presidente. El Departamento de Estado no tratará oficialmente con Huerta. Se anuncia que se quiere obligar a Estados Unidos a celebrar nuevo tratado con la Gran Bretaña el cual espira el 19 de junio. En el Departamento de Estado indicará probablemente la renovación.

Cambridge, 11.—Las sufragistas dina-

mitaron el pabellón de foot ball que quedó parcialmente destruido tratando después de quemarlo.

Bentheau, Alemania, 11.—Setenta mil mineros se declararon en huelga. El 21 de abril volvieron al trabajo sin haber obtenido su demanda.

Nueva York, 11.—El editorial del Evening Mail hace una crítica contra la actitud de Washington. Compara la situación de China con la de México. Dice que el Gobierno fue regularmente electo y que habiéndolo reconocido la Gran Bretaña, ¿porqué no reconocerlo el vecino a quien ha solicitado ayuda para dominar la insurrección y el bandolerismo? Que el comercio con China representa 74 millones mientras que con México 119 millones más el capital invertido, más 40,000 americanos ganándose allí su vida; cayendo el gobierno chino por demás indirectamente cayendo Huerta, el resultado es distinto. Las consecuencias serían la destrucción de la propiedad, probablemente la intervención y una guerra costosa. Los diarios serios critican la actitud de Washington. La opinión general es favorable al reconocimiento. El Herald de Nueva York dice: China agradeció ayer el reconocimiento de Estados Unidos tendiéndole la mano a la nueva República, porqué retirársela a la república vecina, con quien tenemos relaciones más estrechas que con China? En México no es ningún experimento el actual gobierno y es tan de facto como el de China. Si las otras potencias reconocieron a Huerta, porque no ser nosotros los últimos en reconocerlo? Si Huerta rehusare negociar con nuestro diplomático hasta que su gobierno sea reconocido, encontraría simpatía de este lado del Río Grande.

Chicago, 11.—Se reunieron los caudillos progresistas republicanos. Los Senadores Cummins, Heny, Crawford, Sherman, Boroh, Moris, Lafayette y otros, resolvieron reorganizar el Partido Republicano convocando una Convención na-

cional en el Otoño. El comité nacional republicano se reunirá en Washington el 24 de mayo. Se discutirá el programa de la próxima convención en Filadelfia. El Comandante Lawrence Simmons, del vapor Clydebine, cayó muerto en el puente al salir para Nueva York. Tenía 35 años de servicios.

Washington, 11.—En vista de la protesta del Japón, el Presidente ha dado instrucciones a Bryan de preparar una nota para California excitando al Gobernador a poner el veto a la ley. Los Estados Unidos están propuestos a impedir todo motivo de controversia internacional. Wilson dio instrucciones al Ministro de Justicia para que investigue el asunto y prepara la presentación de la ley a la Corte Federal. El Embajador Japonés manifestó claramente que la controversia envuelve el honor de su gobierno que no puede permitir que se haga distinción por motivo de raza. La protesta no contiene apelación a la justicia, amigable aunque firme y fuerte.

Paris, 11.—La huelga de panaderos fracasó.

Madrid, 11.—La guardia civil contaba difícilmente 40 mil personas que esperaban al Rey desde la estación hasta el palacio. En los andenes estaban la Reina, los Infantes, el Gobierno, las Corporaciones, los diplomáticos, las autoridades, los parlamentarios, altas representaciones. A las 10 entró el tren, sirviendo de maquinista el Duque de Zaragoza. La banda tocó la marcha real. Estruendosa ovación. El Rey venía en la plataforma y sonrió abrazando a las Reinas. Saludó al Gobierno, a las personalidades que lo felicitaban. Los vivos eran incansables. Los Reyes se dirigieron en carruaje con la comitiva a Palacio. Muchísimos coches; la muchedumbre en el trayecto, aclamando al Rey. Los Reyes con los Infantes desde los balcones presenciaron el desfile de las tropas, que cubrieron toda la carrera. Los grupos que recorrieron las calles victoreando a los Reyes y al ejército, hicieron una manifestación en embajada francesa, victoreando a Francia, a Poincaré, un grupo fue al hotel de Romanones a victorearlo.

El Lic. D. Máximo Fernández  
es garantía para Costa Rica

Al pueblo

En vano de una manera maliciosa se pretende hacer aparecer al digno candidato del Partido Republicano como un peligro inminente para Costa Rica, anunciando una posible guerra con Nicaragua si llega al Poder el Licenciado Fernández.

En vano hacen los enemigos del Partido Republicano esfuerzos para contrarrestar su poderoso empuje, presentando al pueblo farsas fraguadas a la sombra de la mentira.

En vano, todos esos presagios, de ruina, de horrores, de hambres, violaciones y viajes a las

Pasa á la 4ª página.

### Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas,  
SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

### Al Almacén Romero

acaba de llegar un gran surtido de sedería, artículos de lujo y novedades para satisfacer a su numerosa clientela  
Visite Ud. este establecimiento y recibirá muy agradables impresiones

# Leyendo

el documento en el cual el señor Presidente Jiménez da cuenta a la República de las labores, bajo la dirección de él llevadas a término en el último año administrativo, no debemos pasar por alto las siguientes palabras: «Pero de todas maneras, no por pasar inadvertidos han sido menos reales el celo, la disciplina y el comedimiento con que los militares en servicio activo y la policía han cumplido sus deberes; y no dudo, ni por un momento, que su conducta merecerá la aprobación de los ciudadanos e inspirará a éstos, como a mí me la inspira, plena confianza de que las guarniciones y cuerpos de policía, en quienes más que en nadie reposan las instituciones, sabrán mantener, con entereza y abnegación y sin otro pensamiento que el honor militar, el orden y el imperio de la Constitución y las leyes de la República.»

Durante el régimen republicano, el militar ha ascendido en la categoría de aprecio en el concepto público. Durante el régimen republicano, el militar ha pasado a desempeñar las altas funciones que le corresponden, las de defensor de las instituciones, las de guardián de la Constitución y de las leyes de la República.

El régimen republicano presenta una faz completamente distinta en todos los ramos de la Administración: La Policía es una institución respetable desde todos puntos de vista; merced a ella el ciudadano vive tranquilo, su casa no puede ser escalada por el malhechor, su vida está protegida, su libertad no puede ser perturbada, la propiedad está garantizada, en el modesto agente de la Policía cada hombre ve un protector.

Y el militar ha ascendido, ocupa un puesto muy elevado en la sociedad. Es el guardián de la Constitución y de las libertades. Ni en el militar ni en el agente de la Policía vemos color político, ellos están por sobre todo eso, «en ellos reposan las instituciones, sabrán mantener con entereza y abnegación y sin otro pensamiento que el honor militar, el orden y el imperio de la Constitución y las leyes de la República».

Ese es el genuino sistema de la democracia, esa es la verdadera faz de la República, opuesta en un todo a los sistemas en que la autoridad era una imposición que se burlaba de la ley, que se burlaba de la Constitución y que a la voluntad de la mayoría oponía la voluntad de un círculo que se creía amo y señor de la soberanía costarricense.

Con el sistema republicano el militar y la policía se han levantado a la alta categoría que les corresponde. Ya no son ni los militares ni la policía instrumentos manejables al an-

tojo y capricho de los que se refían de nuestras instituciones, de los que hacían burla de los atributos más sagrados del derecho público.

Esta es la República. El régimen de la argolla concluyó, los gobiernos personalistas tuvieron que dejar el campo al imperio de las leyes. Pero todo movimiento hacia adelante tiene que luchar contra la resistencia; los enemigos de la República luchan y lucharán hasta el último momento por la vuelta de los días en que ellos eran el todo y el pueblo una cosa que existía de nombre.

Por una de esas coincidencias raras de la historia, en ciertos aspectos, hemos marchado a buscar la antigua vía, la que nos marcaron los viejos repúblicos, los que no entendían de privanzas privilegiadas. Habíamos perdido la buena vía; en el período corrido de esta Administración parece que la hubiéramos recuperado.

En su Mensaje Presidencial de 1828 aquel viejo fundador de la República que se llamó Juan Mora Fernández, decía al país: «Deseo que el Estado sea fuerte por la unión y feliz por la paz y que sus hijos corten cada día una espiga más y lloren una lágrima menos.»

Después de 85 años casi se había obligado ese lenguaje. Es ahora cuando lo volvemos a encontrar, en el mensaje presidencial de 1913, en las palabras siguientes de don Ricardo Jiménez: «Los costarricenses, en el período de que os doy cuenta, han tenido pan, han tenido paz y han tenido libertades.»

Por sobre esos dos mensajes, paralelos en sus aspiraciones altas, para cernirse el espíritu de la patria, llamando a todos los costarricenses a la unión, a la libertad, a la paz, al trabajo, es decir, a la República.

Por sobre las frases presidenciales de 1828 y 1813, parece flotar un buen consejo, una gran advertencia: los costarricenses deben defender las instituciones republicanas de verdad, para que entre nosotros impere la verdadera fraternidad, la verdadera paz, para que todos tengan una espiga más cada día, pan en abundancia, paz y libertad.

Eso sólo se consigue con gobiernos republicanos. El Partido Republicano se siente satisfecho con su colaboración para reconfortar nuestras instituciones.

La buena policía y el buen militar se elevan bajo un régimen de legalismo, cuando quien manda son la Constitución y las leyes. Por eso Costa Rica entera, pese a quien pesare, se presentará en los comicios próximos a depositar su voluntad sufragante por el Partido Republicano.

## Organización republicana

### Directiva provisional

DEL

### Partido Republicano en Alajuela

Directiva Provisional del Partido Republicano que se instaló en Alajuela, el domingo 4 de los corrientes, y que se reorganizó incluyendo en ella a los nuevos y valiosos elementos del sotismo, el próximo domingo a las doce del día.

#### PRESIDENTES HONORARIOS

José María Sandoval  
Ing. Eusebio Rodríguez Q.  
Tranquillino Chacón  
Alberto Calvo Fernández  
Polcarpo Soto  
Eloy Ramos M.  
Ramón Meza  
Antonio Morera  
Casiano Porras  
Nicolás Solera  
Rafael Flores Ramos  
Eugenio Vargas

#### PRESIDENTE EFECTIVO

Licenciado Juan Alfaro Vargas

#### VICEPRESIDENTES

Rafael Machado Lara  
C. Calvo Fernández  
Enrique Sánchez B.  
Eloy Rodríguez  
Benjamín Montero

#### SECRETARIOS

Manuel Martínez G.  
Ezequiel Fonseca  
PROSECRETARIOS

Eladio Calvo Fernández  
Ernesto S. Morera

#### TESORERO

Licenciado Manuel Rojas D.

#### VOCALES

Eloy Aguilar Soto  
Aurelio Alfaro M.  
Emilio Alfaro G.  
Hernán Alfaro V.  
Gerardo Alfaro M.  
Adolfo Avila  
Basilio Araya  
Aurelio Alvarez  
José Barrantes A.  
Froilán Barrantes  
Tobías Barrantes García  
Miguel Ángel Brenes  
Miguel Barzuna  
Rafael Calderón  
Aníbal Calvo Fernández  
Manuel Calvo Solera  
León Calvo Fernández  
Rafael Calvo Agüero  
Manuel de J. Castro  
Carlos Castro S.  
Remigio Cordero  
Juan María Cordero  
Samuel Cordero  
Eliás Córdoba  
José María Carvajal

Francisco Cabezas  
M. David Conejo  
Jeremías Conejo S.  
Reyes Chaves A.  
Ignacio Chaves  
Juan Chacón Ch.  
Gonzalo Chacón S.  
Tobías Esquivel  
Ramón Fernández R.  
Alejandro Fernández H.  
Francisco González H.  
Jacinto González  
Vicente González Arias  
Rafael Guerrero  
Benjamín Herrera R.  
Alberto Herrera M.  
José Herrera L.  
Ramón Herrera M.  
Maximiliano Herrera M.  
Tomás León  
Benjamín Lobo  
Abel Lobo  
Juan López  
Andrés Meza  
Francisco Moya G.  
Leovigildo Molina  
Miguel Molina G.  
Rosario Molina L.  
Napoleón Molina  
Antonio Molina  
Francisco Morera  
Ezequías Madrigal  
Alfonso Mora  
Enrique Ocampo Castro  
Juan Osés  
José Oconitillo  
Francisco Palma  
José Palma R.  
Luis Porras M.  
Eduardo Porras M.  
Rafael Quesada L.  
Enrique Rodríguez A.  
Francisco Rodríguez O.  
Joaquín Rodríguez  
Benjamín Rodríguez  
Francisco Rojas B.  
Basilio Romero  
Virgilio Rivera  
Antonio Rivera  
Lisímaco Saborío  
Benjamín Sibaja  
Máximo Solano V.  
Manuel Solórzano  
Anselmo Solís Alvarado  
José María Soto B.  
Roberto Soto R.  
Felipe Solano  
Gregorio Salazar  
Oswaldo Segura  
Onofre R. Villalobos  
Santiago Emilio Vargas  
Juan Vargas Ch.  
Miguel Umaña  
José María Zeledón

### Del Naranjo

En la Villa del Naranjo a los cuatro días de Mayo de mil novecientos trece. Los suscritos, republicanos convencidos, prometemos solemnemente acuarpar la candidatura del Lic. don Máximo Fernández para Presidente de la República, en el próximo período Constitucional y procedemos a organizar la Directiva del Partido, en este lugar, en la forma siguiente:

#### PRESIDENTES HONORARIOS

Ceferino Alvarado Madrigal  
Aristides Montero Segura  
Faustino Vargas  
Rafael Rodríguez Madrigal  
Luis Acuña Chacón  
Esteban Ramírez Chavez  
Francisco Ramírez Chávez

#### PRESIDENTE EFECTIVO

José Aguilar Fernández

#### VICE-PRESIDENTES

José Morales Paz  
Bolívar Montero Segura

#### SECRETARIOS

Lic. José María Chinchilla.  
Juan L. Aguilar  
Gonzalo Ramírez

#### TESORERO

Felipe Ramírez

#### JEFE DE PROPAGANDA

José Espinosa

#### VOCALES

Zacarias Alvarez  
Macedonio Villalobos  
Aniceto Rojas  
Fausto Alvarado  
Doroteo Alfaro  
Simeón Valverde  
Tobías Morales  
Obdillón Morales  
Félix Castro  
Juan Cordero  
Teodorico Navarro  
Napoleón Corrales  
Antonio Oviedo  
José Ramírez  
Abelino Villalobos  
Gerardo Ballester  
Ramón Peraza  
Eleuterio Matamoros  
Tadeo Ramírez  
Vicente Morela  
Victor Cordero  
Evangelista Matamoros  
Rafael Oviedo  
Macario Acuña  
Segismundo Gutiérrez  
Lino Corrales  
Jerónimo Navarro  
Hilario Chinchilla

Eduardo Alfaro  
Pedro Chinchilla M.  
Elijio Barquero  
Santana Herrera

### De Pacayas

En la villa de Pacayas del cantón de Alvarado, a las dos de la tarde del nueve de mayo de mil novecientos trece. Reunidos los infrascriptos ciudadanos en pleno ejercicio de sus derechos con el objeto de instalar la Junta Directiva provisional del Partido Republicano que proclama la candidatura del señor Licenciado DON MAXIMO FERNANDEZ para el ejercicio de la Presidencia de la República en el próximo período constitucional y con el propósito de dar principio a los trabajos de propaganda activa en favor del Partido, han acordado constituir el Cuerpo Directorio, en la forma siguiente:

#### PRESIDENTES HONORARIOS

Adriano Ramírez  
Juan Masís Aguilar  
Juvenal Varela  
Máximo Aguilar  
Francisco Segura  
José Ramírez

#### PRESIDENTE EFECTIVO

Gerardo Mata

#### SECRETARIOS

Eugenio Rivera  
Miguel Madrigal

#### TESORERO

Rafael Carvajal

#### VOCALES

Epifanio Barquero  
Misael Aguilar  
Cipriano Obando  
Simeón Serrano  
Rafael Barquero L.  
Juan Carvajal  
Abel Barquero  
Isaías Solano  
Manuel Montero  
Rafael Brenes  
Florento Guillén  
David Brenes  
Juan Obando  
Ramón Méndez  
Pablo Aguilar

### San Francisco de Mata Redonda

En San Francisco de Mata Redonda, a las siete de la noche del 19 de mayo de 1913.

Reunida la Directiva Provisional del Partido Republicano que proclama la candidatura del gran patriota ciudadano Lic. don Máximo Fernández a la Presidencia de la República en el próximo período constitucional de 1914 a 1918.

La Directiva quedó integrada y definitivamente de la manera siguiente:

#### PRESIDENTE HONORARIOS

José C. Zeledón  
Salomón V. Escalante  
Rafael Porras  
Florento Castro  
Tomás Ramírez  
Ezequiel Villalobos  
Rafael Elizondo  
Agustín Salas  
José Carrillo  
Justo Machado  
Francisco Frutos  
Cecilio Acosta  
Modesto Zúñiga

#### PRESIDENTES EFECTIVOS

Tiburcio Oviedo  
Modesto Tijerino  
Jose Campo H.  
Jesús Oviedo

#### SECRETARIOS

Alfredo Espinosa C.  
Juan R. Escalante

#### TESORERO

Benjamín Escalante

#### VOCALES

José Corrales  
David Varela Z.  
Rafael Soto B.  
Francisco Soto  
Manuel Campos H.  
Salomón García  
Nicasio Cubillo  
Jesús Rodríguez  
Nereo Lizano  
Enrique Oviedo  
David Zúñiga  
Félix Serrano  
Juan Porras S.  
José M. Porras S.  
Bernabé Oviedo  
Jeremías Porras S.  
Jesús Porras S.  
Gregorio Muñoz  
Rafael Muñoz  
Francisco Pérez  
Ricardo C. Chinchilla  
Roberto Obando  
Ernesto Bolaños  
Juan Hernández  
Victor Méndez  
Maurillo Jiménez  
Miguel Jiménez  
Atanasio Sandí  
Tomás Obando  
José Espinosa M.  
Tomás Zamora  
Carlos Sojo  
Hilario Hernández  
Juan Rafael Seblani  
Eliás Hernández  
Ramón Castillo  
Miguel Seblani  
Eulogio Seblani  
Rubén Sancho  
José Sancho  
Juan Sancho  
Eliás Montero  
Mercedes Berrocal  
Joaquín Camacho  
Domingo Vega  
Manuel Frutos  
José Benavides B.  
Domingo Benavides  
Domingo Vega  
Juan Ramírez Esquivel  
Rosendo Arce González  
Ramón Arquin  
Andrés Seblani  
Gerardo Chinchilla  
José Sánchez  
José Salazar S.

### De Guápiles

#### PRESIDENTES HONORARIOS

Dr. Mauro Fernández  
Napoleón Quirós

#### PRESIDENTE EFECTIVO

Juan Montero

#### VICEPRESIDENTES

Carlos Chaves  
Juan R. Zeledón

#### SECRETARIO

Alfredo Quirós A.

#### PROSECRETARIOS

Pilar Fonseca Garro  
Napoleón Quirós h.  
Victor J. Bolaños  
Salomón Hernández  
Manuel Quirós  
Arcadio Matamoros  
Fidel Ocampo

#### TESORERO

Francisco Sanabria

#### VOCALES

Francisco Camacho Rivera  
Tomás Mendoza  
Rosendo Vargas  
Bernardo Ulloa  
Manuel Rodríguez  
Julio Amador Méndez  
Cirilo Salas  
Selim Camacho  
Pedro Cartín  
Manuel Morales

## La reunión durancista en Alajuela resultó un fracaso

(POR TELÉGRAFO)

Alajuela 13.—9.40 p. m.

A EL REPUBLICANO.

Acaba de efectuarse reunión durancista. Entraron al salón quince alajuelenses que son los únicos que se embarcaron en ese tren de postal. Frente al local aglomeróse fernandis-

tas y civilistas que oyeron con paciencia y calma los almbarrados discursos de Alejandro y don Leonidas, quienes ofrecieron en nombre candidato que harían de esta Provincia un paraiso cuando su «tren de postal» llegue al capitolio.

CORRESPONSAL

Gran sastrería y tienda **Inglaterra y Francia** Artículos para caballeros

Se acaba de recibir un magnífico surtido de géneros para señora, de última verdad, sumamente económicos. Especialmente BATISTAS FINÍSIMAS A 25 CTS. VARA. — Camisas, cuellos, corbatas, tirantes, ligas, paraguas, medias, camisetas, calcetines, etc. etc.

ROPA HECHA PARA HOMBRES Y NIÑOS

Avenida Central, frente al Banco Anglo.—JOSE VICEDOMINI.

# Política alajuelense

Los periódicos anti-fernandistas de la capital, que publican Directivas truncadas y con nombres cambiados que el Partido Republicano instala, traen, como escritas por la misma mano, como copias duplicadas, notas políticas referentes a esta localidad, de todo punto falsas, del todo maliciosas.

Dicen esas copias duplicadas de «La República» y «La Información», que el Coronel don Jerónimo Chacón, Comandante de esta Plaza, hace política activa en favor de nuestro partido; y que de seguro, para premiar esos trabajos, el fernandismo del Congreso ha pensado ascenderlo a General de Brigada. Mentira, mentira y mentira. Ni el Coronel Chacón ha tomado parte en la actual contienda política, influyendo con su prestigio de autoridad pudentosa y de ciudadano correcto, ni el grupo republicano de la Cámara, por más que reconozca en él méritos bastantes para ese ascenso, ha pensado en ello ni mucho menos se lo ha prometido.

Ya se comprende cuál es la pretensión del anti-fernandismo de la prensa: echar y echar sombras calumniosas sobre las autoridades que no le son gratas, que al fin ellos saben que de la calumnia algo queda.

Si cierto círculo alajuelense puede concretar cargos contra el Coronel Chacón, cargos que pueda probar, no con testigos falsos sino con personas honradas, que los echen al público; pero, no esgriman armas vedadas a los hombres de bien, a los caballeros.

El Partido Republicano de Alajuela no ha hecho cargos contra otra autoridad de aquí porque esta agrupación no hace caso de chismes que si han corrido en esta ciudad y fuera de esta población; el Partido reserva su queja para cuando en el debate político pueda sorprender un hecho concreto y lo pueda probar, del mismo modo que exigimos prueba a nuestros contrarios.

La actitud del sotismo en ésta ha sido noble y patriótica: no solamente cincuenta sotistas son los que se han afiliado entusiastamente al Partido Republicano: es el noventa por ciento del sotismo el que ya ostenta en su pecho la insignia azul: es el sotismo en masa, con excepciones bien contadas de individuos que no eran

verdaderamente sotistas; que en otras épocas no lo han sido y que ahora lo fueron accidentalmente, como pudieron haber sido y serán cualquier otra cosa.

El verdadero sotismo, el que ha sentido en su corazón la perfidia con que el cletismo o durancismo, eliminó a su jefe prestigioso del debate, el que siempre se ha enfrentado en esta ciudad a todos los desmanes de otras veces; el gran grupo de sotistas que verdaderamente quieren a Alajuela y a don Bernardo, son ahora-republicanos.

Las copias duplicadas de «La Información» y «La República» levantan su anatema, su indignación grandes para dejarlo caer sobre los nombres de apreciables señoras de esta ciudad.

¿Y qué delito han cometido?

Simpatizar con la causa más popular de Costa Rica: la causa noble del Partido Republicano; y manifestar esas simpatías reuniéndose en un lugar honorable y distinguido para comentar sucesos, para cambiar impresiones, para hacer insignias azules, azules como nuestro cielo, siempre diáfano y tachonado de brillantes por las noches; y adornarse con cintas azules en sus peinados y en sus vestidos.

Y esas manifestaciones las tachan de inmorales los periódicos anti fernandistas.

Por qué? Porque esas demostraciones nos alientan y fortifican en nuestros empeños, que si alentaran sus huestes, de seguro que la conducta de esas damas no sería inmoral sino altamente patriótica.

Siempre en nuestra sociedad la política ha tenido esas manifestaciones femeninas y nadie había osado levantar sobre ellas el duro anatema de la inmoralidad; estaba reservado ese proceder para la prensa amarilla.

Mas nada importa: las distinguidas señoras y señoritas que han sentido sobre sus espaldas el duro latigazo de las copias duplicadas, saben que ellas, con la luz resplandeciente de la virtud en sus ojos y con la coraza invulnerable de la dignidad y el patriotismo por escudo, están como las espartanas, muy lejos, muy distantes de los dardos que la hidalguía periodística les lanza.

UN NEO

Señor don Modesto Martínez,  
Director de «La Información»  
Pte.

Estimado amigo:

En el número de ayer del periódico de su digna dirección, se dice que, en un discurso que pronuncié en Cartago, manifesté la creencia de que la candidatura del doctor Durán es oficial. Probablemente su corresponsal no interpretó bien mis palabras, las que, poco más o menos, fueron estas: «Algunas personas han hecho correr la voz en esta ciudad de que la candidatura del doctor Durán cuenta con las simpatías y el apoyo de don Ricardo Jiménez.

«Esto es un grave insulto para el Primer Magistrado de la Nación, y he de manifestar clara y terminantemente que si esos rumores, que se propalan en los corrillos con el visible objeto de formar atmósfera a una candidatura desprestigiada, toman cuerpo y llegan a oídos del señor Jiménez, este ilustre mandatario los desmentirá de la manera más categórica.

«Es imposible que un gobernante de la talla de don Ricardo Jiménez, ampare con su nombre y su prestigio, las ambiciones de un grupo que siempre le fue adverso.

«Por otra parte, el Lic. Jiménez subió a la presidencia en hombros del Partido Republicano, y es incapaz de hacer traición a sus ideales.»

Tales fueron, en síntesis mis palabras en Cartago, y ruego a Ud. se digno reproducirlas textualmente.

Su afmo. amigo y S. S.,

ROGELIO FERNÁNDEZ GÜELL

## Bochinche por el Ferrocarril al Pacífico

Antenoche, por los alrededores de la casa mala se formó un soberano escándalo en el que estuvieron a punto de perder la vida más de diez personas.

Quiso la casualidad que pasáramos por ese lugar a la hora del bochinche, por lo que pudimos cerciorarnos del móvil que impulsara a los peleadores a formar tal gresca.

El motivo fue que uno de ellos pasaba con su señora frente a un viejo enemigo político y entonces éste insultó al otro y, como es natural, vinieron los reclamos y de aquí se pasó a las manos.

Varios amigos de ambas partes intercedieron en el pleito, tomando grandes caracteres, por consiguiente.

La pelea duró a mano limpia como 5 minutos, luego se asomaron puñales y garrotes.

Indescriptible es el cuadro. Los curiosos gritaban pidiendo auxilio a la policía; las mujeres corrieron espantadas y la autoridad no llegó sino hasta que el pleito hubo terminado mediante las súplicas de un sacerdote y de la señora esposa del insultado peleador.

Alegramonos que el accidente no acarreará funestas consecuencias, para tranquilidad de todos.

Ahora hacemos una súplica a la policía, una justa súplica que esperamos sea atendida y es la de que despliegue todo el celo posible en el sentido de castigar a los portadores de armas prohibidas pues, por lo visto, la policía se ha descuidado un poco a este respecto.

## Las Juntas

(POR TELÉGRAFO)

Recibido en San José, el 13 de mayo de 1913.

Hasta en este apartado suelo la causa de los grandes principios republicanos es abrazada por todos los hombres de buena voluntad. Hoy formada Directiva, muy notable y sobresaliente por su entusiasmo y viva fe. Domingo primera reunión. Mande vivas. Sale para esa a saludar al Jefe de los republicanos en nombre de la Directiva, el muy bueno y digno republicano de ésta, don Félix Mata, quien y quienes ven en él como en el credo, el símbolo de la pureza como la encarnación de la libertad de las libertades, De Ud. y de todos muy fraternal,

DARÍO ESTRADA

## GONORREA

INYECCION FLORES  
BOTICA UNIVERSAL  
DEPÓSITO

# SE INVITA

a los Republicanos para una reunión hoy miércoles, a las 7 p. m. para instalar la Directiva de la Merced. En el local situado 100 varas al Sur de la Pulpería «El Cometa».

## LOS SECRETARIOS

### El Maestro Zambrana

Interesados vivamente por todo lo que se refiere a nuestro querido y recordado maestro Zambrana, reproducimos el siguiente párrafo en que Máximo Soto Hall hace algunas apreciaciones suyas. El maestro permanece en la Habana y viaja con frecuencia a Santiago de Cuba, en este lugar pronunció el 24 de febrero pasado, ante numerosísima concurrencia, un discurso calificado por rigurosos críticos cubanos, de algo extraordinario y sublime: tal discurso fue con motivo de la inauguración de la estatua del procer cubano señor Agullera. El maestro doctor Zambrana ha recuperado por completo su quebrantada salud.

### PERFILES VAGOS

#### Entre Sanguliy y Zambrana

Como un ritual de mis cultos, al llegar a esta ciudad, pensé, ante todo, en satisfacer un deseo y cumplir un deber de admiración y de amistad. Se trataba de mi visita a Sanguliy. Para ello me ocurrió acompañarme de mi maestro y amigo Antonio Zambrana. Otro de los elegidos de esta hermosa tierra. El tribuno y yo nos pusimos en marcha hacia el Ministerio de Estado. Sanguliy estaba en la Presidencia y eso nos arrancó un amargo gesto de contrariedad.

Felizmente no habíamos esperado largo tiempo, cuando vimos abrirse la puerta del Despacho y apareció Sanguliy, erguido, con su paso nervioso, con su actitud flexible, con ese porte de aristocracia británica, tan suyo, y con ese aire de plena juventud que ni el tiempo, ni el trabajo, ni los sinsabores, han podido arrebatarse.

La exquisita amabilidad de ambos hizo que me colocaran entre uno y otro. Se habló de política, de literatura, de arte. Sanguliy hablaba con su admirable estilo de académico, atrayente, sugestivo, pausado, redondeando el párrafo, en esa forma que caracteriza su frase y que permitiría que una de sus conversaciones más íntimas pudiera fundirse en letras de molde y darse a la estampa, sin pulir, resultando como un atildado artículo.—Zambrana hablaba con su nerviosidad tribunicia, con su impetuosidad radiante, con su estilo de hierro candente que explosión en ramillete de chispas, sobre el yunque de su lógica y bajo el golpe del martillo de su imaginación fogosa.

Yo los escuchaba atento y veía ante mis ojos desfilan sus dos vidas. Jóvenes, primero, despreciando los halagos de los salones, las comodidades del hogar, los deleites del amor, las oportunidades del lucro para lanzarse al campo de batalla, entre las privaciones y los peligros, con las probabilidades del fracaso y las amenazas de la muerte. Los veía así como dos jóvenes espartanos, sacrificando en el ara de la patria las flores del placer, de la juventud y del talento. Después en el exilio, abnegados, tenaces, firmes, fijos siempre los ojos en la redención del amado suelo. Después en la hermosa plenitud de sus luminosos crepúsculos, vertiendo la gloria de su luz sobre la patria redimida. Y me sentía orgulloso de verme mimado, así puedo decirlo y de ello me envanozco, por aquellos dos hombres a quienes la gloria ha ungido con el óleo de los inmortales.

MÁXIMO SOTO HALL

De «El Fígaro» marzo 1913.

### Un joven se tritura una mano

Ingresó ayer al Hospital de esta ciudad el joven de 12 años de edad Miguel Acuña, procedente de San Pedro del Morón.

Interrogado cómo ocurriera el desgraciado accidente, nos manifestó que se encontraba picando pasto cuando, por un descuido, la máquina destinada para tal efecto, le trituró todos los dedos de la mano izquierda.

El pobre joven se encuentra afligidísimo, pues nos informa que en ese trabajo ganaba para mantener a su madre y que ahora el destino ingrato con él le impedirá cumplir tan sagrada obligación.

Sentimos sinceramente este desgraciado suceso y esperamos que el pobre niño se restablezca pronto.

TELEFONEMA recibido en San José, a las 8 y 15 p. m. del 13 de mayo de 1913

En este momento se reúnen en el salón de la casa de don Ricardo Alfaro 35 Durancistas; el salón está desocupado y en la calle hay como 300 personas en grupo oyendo las alabanzas que le prodiga a su tío su sobrino.

En Alajuela ha sido recibida la candidatura Durán como una inocentada de don Cleto; y como aquí no hubo cletismo, más que el impuesto por las armas de Esquivel, de esta vez el cletismo sufrirá un fracaso.

El partido sotista como un solo hombre, rechaza esa candidatura y sólo tres están en esa reunión.

Alajuela demostrará, una vez más, su adhesión a las causas democráticas y rechazará la candidatura cletista.

Corresponsal

## Improvisación

Frente al «Invernadero» de Anderson

Lo dijo Campoamor, oigan señores:  
«Dicen entusiasmados, los amantes:  
las flores valen más que los diamantes;  
mas, ven que al extinguirse los amores,  
valen mas los diamantes que las flores.»

Si, pero distingamos, eso era antes, cuando aún no mostraban sus primores de perfumes, y luces y colores estos salones claros y fragantes.

Los más recalitrantes exclaman ya al mirar sus esplendores:  
«No hay nada más hermoso que las flores!»

B.

## Quiere dormir en la gloria?

es decir, propiamente en la gloria, no, pero en algo parecido y que es en una sabrosísima cama con colchón propio para matar insomnios.

Véngase a pedir informes a esta Oficina. De seguro que la tratará porque su precio es un verdadero RIDÍCULO, en toda a extensión de la palabra.

Suscríbase á

«El Republicano»

## CONSEJO ¿Se le ofrece a Ud. comprar un ataúd?

DIRIJASE A LA  
FUNERARIA DEL SUR  
DE E. AZOFEIFA

situada en la calle de la Soledad, contigua a la Plaza del Ganado, allí encontrará Ud. surtido completo de ataúdes, buen trato, servicio a toda hora, y economía de un veinticinco por ciento del precio que le cobren en otra parte.

San José, abril de 1913

## SASTRERIA INGLESA

DE  
J ALLEYNE BELGRAVE  
Renovación constante de casimires ingleses Especialidad en trajes de etiqueta  
ESTILO INGLÉS O AMERICANO.—Calle Central, frente a la Botica del Comercio

## Falsa noticia

Persona desconocida llegó al hogar de nuestro compañero y amigo don Guillermo Casasola A. dando la triste noticia de haber muerto su hermano Juan Rafael en la República de El Salvador.

Esta noticia se puso en cuarentena para saberla oficialmente y gracias a la Providencia ha sido feliz. El telegrama que reproducimos, enviado por el señor Ministro de Costa Rica en el Salvador dice:

Al Señor Ministro de Relaciones Exteriores Costa Rica.

Juan Rafael Casasola se encuentra bueno y sano ésta.

JULIO ACOSTA.

## La inocencia triunfante

La Sala Segunda de Apelaciones sobreseyó en la causa que se siguió contra nuestro muy estimado amigo de Desamparados, don José M<sup>o</sup> Chacón, por un supuesto delito en el cual nunca creímos los que conocemos al amigo don José María y lo hemos visto como siempre ha sabido luchar, con todo esfuerzo, sin dejar empañar su buen nombre y su acrisolada honradez.

La justicia ha brillado declarando inocente a un hombre que en su vida ha sido un dechado de laboriosidad y de rectitud.

Nuestras sinceras felicitaciones para el amigo.

## LO MEJOR DE ALAJUELA!

Centro de suscripciones.—Agencias.—Comisiones.

Librería de C. Calvo Fernández y Cia.

Sucursal de la Joyería «VENUS» de Heredia.—Costa Rica.—Grandes existencias en Librería, Papelería y Cigarrería.—Depósito permanente de especies fiscales.—Importación directa.—Ventas por mayor y menudeo.—Especialidad en facturas para Pulperías, Jefaturas Políticas, Municipalidades y Juntas de Educación, etc.

Teléfono n<sup>o</sup> 8.—Apartado n<sup>o</sup> 28.—Telégrafo:—LIBRERIA.

# ACERTIJO

CO nociendo lo mejor, es un imperiosísimo de BER de conciencia preferirlo a todo lo demás. Y ya sabemos todos que frente a la zapatería de E scorriola está una acreditada casa comercial, e CHAN do a andar el cinematógrafo de los recuerdos, no es DI fícil reconstruir su antiguo esplendor consumido por el incendio.

¡Salve, oh Fénix!

fronteras; ya el pueblo no os cree, y en cambio sabe despreciar todas esas combinaciones, hijas de la desesperación de los que creen ser los dioses, y que no pueden dejar llegar a la Presidencia a un hombre del pueblo, sin dobles, humilde, y que sabrá hacer un Gobierno netamente Republicana.

El pueblo de Costa Rica no se detiene, un momento en su marcha hacia la cúspide de sus aspiraciones. Esa corriente de lodo que persigue al Partido Republicano y su honorable jefe, no, no logrará mucho ni cayendo en la cristalina corriente que avanza, lograr enturbiarla.

Esa sed de vivir siempre en las alturas, es el único motivo de la guerra cruda que se le hace a don Máximo, impedir que los hijos del pueblo a quienes esas gentes miran como seres muy inferiores, tengan los derechos que un verdadero hijo del pueblo les dará dentro de muy pocos días, aún cuando les pese mucho a esas gentes.

El Licenciado don Máximo Fernández va, hoy, camino de la Presidencia de la Republica, llevando consigo la hermosa luz de la verdad, con la que ha deslumbrado en todas las ocasiones a los enemigos que le han salido en su marcha triunfal. El Partido Republicano, lleno de entusiasmo, llevará a su candidato a la Primera Magistratura de la Nación; y el Licenciado Fernández va en medio de esa gran ola de simpatía, camino de la victoria con la satisfacción de ver que es proclamado por todo un pueblo, y lo merece así el que en días aciagos también supo tomar el camino del destierro, no sin dejar de agitar siempre un pañuelo, queriendo decir a sus amigos que la esperanza los mantendrá siempre firmes, siempre unidos.

La causa republicana tenía que llegar un día al logro de sus anhelos; tantos años de lucha; tanta sangre de los mártires que cayeron en los combates, tantas persecuciones y vejámenes, de tanto tiempo la victoria nos sonríe ya a lo lejos, y nuestro triunfo está garantizado; el hombre que maneja los destinos de la Nación, es muy limpio y por ningún caso él baja del poder con mancha alguna, es y será siempre una estrella de primera magnitud en nuestro cielo patrio.

Lleno de los esplendores de un Gobierno honrado, veremos ocultarse el Gobierno del Licenciado don Ricardo Jiménez, esplendores que continuarán con el nuevo día, presidido por el Licenciado don Máximo Fernández, que llenará los deseos de los costarricenses.

UN OBRERO ALAJUELENSE

## Platería de París

Establecida al lado Este del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montaduras, medallones etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de coyas y obras de arte.

## El voto va á ser directo!

Señores, tengan confianza

Buena ocasión para que una persona pobre compre una CASA, que tiene un gran departamento para vivir y otro para alquilar, situada en la medianía de la manzana Sur del Parque de la Dolorosa. Para más detalles, con el Lic. don CORNELIO LEIVA ó en esta Imprenta.

Anúnciese en  
EL REPUBLICANO

## COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

"Nord-Deutsche" de Hamburgo

(NORTE-ALEMANA)

Capital: M. 15.000.000

Fondo total de garantía

M. 28.650.000

FUNDADA EN 1857

Representada por

Alfonso Altschul

San José, C. R.

## Una fortuna en Juan Viñas

Se vende la hacienda de don Francisco Mata Carrillo, constante de setenta manzanas, con veinte manzanas de potrero y una casa de dos pisos. Es magníficas para caña, café y maíz.

Informará el infrascrito en su oficina, Avenida Central, Este, n° 260, frente al Consulado de Chile.

San José, febrero 20 de 1913

MANUEL BEJARANO

## Zapatería Española

Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

## ¡Casi regalado!

Un espléndido LOTE de terreno, situado á 200 varas del Parque Central, «número uno» para construir una casa de comercio por ser esquinero y estar tan bien situado.

Pregunte en esta oficina.

## SE VENDEN dos preciosas finquitas

situadas en San Rafael de Coronado, una de cuatro manzanas, cultivada de potrero y caña, muy a propósito para establecer en ella una casa para temporadas de verano; está a diez minutos de la iglesia de Coronado; la otra mide doce manzanas y media y es un potrero excelente. El clima es magnífico y las dos tienen agua muy buena.

Entenderse con

Ricardo Coto Fernández

## A TODOS LES CONSTA

que nuestros servicios en cajas mortuorias, coches fúnebres, catafalcos y todo lo concerniente a funerales en

## La Funeraria de A. Landergren

es donde se consigue lo mejor y lo más barato. La casa más antigua y que más barato vende.

Si por desgracia Ud. necesita de un entierro, pase a nuestra casa antes de verificar el trato en otra parte.

Nosotros no ponemos precio. Ud. pagará lo que crea justo.

50 varas al Norte del Telégrafo.

## C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

## Almacén de Muebles

DE FERNANDO HERNANDEZ

se ha trasladado 100 varas al Norte de su antiguo local, o sea 100 varas al Sur del kiosko de Morazán y 100 varas al Este de "La Información"; donde atenderá su clientela.

## VENDO O ALQUILO

MI CASA DE HABITACION,

que está situada entre la avenida novena y la calle sétima, en el Barrio de Amón. Es propia para una familia numerosa, posee todas las condiciones higiénicas apetecibles y está construída de ladrillo, pero según el sistema de cemento armado, lo que la hace absolutamente contra temblores. Caso de alquilarla, no se hará contrato por tiempo menor de un año. — Para informes en mi oficina o en la casa mencionada.

NAPOLEON SANABRIA

## RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y á precios módicos.

## Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

## La Alhambra

PAGES y Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI

CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotos, géneros y licores

Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos á 6 colones docena en fardo cerrado

## EL SIGLO NUEVO

Este establecimiento ofrece a su clientela un nuevo surtido de muebles de JUNCO, VIENA, color nogal y negro.

JUEGOS COMPLETOS A C. 85.00

Sillas para niños  
— de escritorio  
Perchas  
Sillones  
Mecedoras  
Lavatorios  
Lavavos  
Cocinas de hierro  
Lámparas  
Macetas  
Refrigeradores

Alfombras  
Petates  
Linolun  
Tohallas  
Género para mantel  
Tapetes de mesa  
Servilletas  
Sábanas de hilo y algodón  
Servicios de mesa  
Porcelana, loza y cristalería  
Cochechitos para pasear niños

Como artículo especial, PAÑOLONES lisos y bordados, á precios reducidos.

Marzo 4—13

A. HERRERO & Co

## Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.

## COMPAGNIE GENERALE TRASATLANTIQUE

Servicio, Limón Saint Nazaire, Limón, Burdeos

LINEA DE SAINT NAZAIRE.

Salidas de Limón para Colón, Cartagena, Puerto Colombia, Puerto Cabello La Guayra, Fort de France, Basse Terre, Point a Pitre y Saint Nazaire, los días 13 de Abril, 11 de Mayo, 8 de Junio, 3 de Agosto, 31 de Agosto, 28 de Septiembre, 26 de Octubre, 23 de Noviembre y 21 de Diciembre de 1913.

LINEA DE BURDEOS

Salidas para los siguientes puertos: Colón, Puerto Colombia, La Guayra, Carúpano, Trinidad, Fort de France, Basse Terre, Point y Pitre y Burdeos en las siguientes fechas: 28 de Mayo, 25 de Abril, 23 de Mayo, 20 de Junio, 18 de Julio, 15 de Agosto, 12 de Septiembre, 10 de Octubre, 7 de Noviembre y 5 de Diciembre de 1913.

Para precio de pasajes y demás datos, entenderse con

Felipe J. Alvarado & Co.,—Agentes